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La Vinoteca ya imagina 
sus próximos destinos: 
La Reina y Chicureo 
La distribuidora de vinos y operadora de restaurantes cumple 30 años. Hoy 
factura $35 mil millones y opera cinco tiendas. “En el caso de que abramos 
nuevas tiendas, que es lo más probable, esos son los lugares donde tenemos 

el ojo puesto”, dice Pablo Awad, gerente comercial. 

PAULINA ORTEGA 

Justo frente al Portal La Dehesa, La Vi- 

noteca abrió en julio su quinta sucur- 

sal de tienda de vinos y restaurante. 

El desarrollo del proyecto tardó casi 

dos años, pero más que nada debi- 

do a la recepción de obras de Zoco, 

el complejo donde se instalaron. La 

tienda en Lo Barnechea consideró 

una inversión de UF25 mil (unos 

$950 millones) queesperan poderre- 

cuperar en tres a cinco años. 

Desde que la familia Awad Manza- 

no tomó el control, La Vinoteca ha 

abierto ya dos locales: este y uno en 

Puerto Varas, bajo el formato de fran- 

quicia. Así, tienen cinco ubicaciones: 

tres en la capital, en Lo Barnechea, 

Vitacura y Providencia, y dos en re- 

giones: Puerto Varas y Viña del Mar. 

El gerente comercial de la compa- 

ñía, Pablo Awad, dice que hay inten- 

ciones de parte de la familia de po- 

der impulsar nuevas tiendas, por 

ejemplo, en La Reina y en Chicureo. 

Para ello, en todo caso, no hay pla- 

zosestimados: “Son intenciones. En 

el caso de que abramos nuevas tien- 

das, que es lo más probable, esos 

sonlos lugares donde tenemos el ojo 

puesto (...) Este tipo de restaurantes 

noes para cualquiera en términos de 

tickets. No es barato, tampoco es 

caro, pero noes barato, entonces hay 

que ser bien específico al elegir”. 

Si bien los planes no están en escri- 

tos en piedra, La Vinoteca tampoco 

planea crecer vía franquicias. “Es 

complicado llegar y abrir franquicias 

que pueden echar a perder el nom- 

bre de La Vinoteca, es algo con lo que 

hay que tener cuidado todavía, pero 

no está cerrada esa puerta”, explica. 

La prioridad para su futura expan- 

siónesla Región Metropolitana. “Te- 

nemos que armartodavía mejor esto, 

poder tenerseis tiendas ocincotien- 

das en RM que podamos manejar 

bien y ya tengamos la experticia para 

poder traspasarlo a regiones, sin que 

sea una franquicia”, declaró. 

Adicionalmente, La Vinoteca pre- 

tende abrir dos centros de distribu- 

ción en el norte y el sur del país. Hoy 
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controladora. 

tienen uno en la Región Metropoli- 

tana, en Quilicura, que compraron 

aprincipios deaño, de 11 mil metros 

cuadrados. “La idea es generar un 

cross docking, queesos centros se va- 

yan llenando del centro más grande, 

en Santiago, y así generarenvíos más 

rápidos”, sostuvo. Awad estima que 

ambos significarán una inversión de 

entre 50 mil y 60 mil UE 

La constitución de La Vinoteca 

La Vinoteca cumplirá 30 añosenno- 

viembre. Partió como una tienda de 

vinos mayoritariamente, aunque 

también con otros licores. Su funda- 

dor fue César Fredes, un destacado 

cronista gastronómico, que luego 

traspasó el negocio a su hijo Mauri- 

cio. Pablo Awad llegó como gerente 

del canal de supermercados y retail 

de la compañía en junio del 2019. Un 

año después, en plena pandemia, 

propuso a su familia, también con- 

troladora de la textil Confecciones 

Top, ingresar a la empresa. 

“Le veía muchas oportunidadesde 

crecimiento, creía que había mu- 

chas aristas a mejorar, más allá de 

muchas cosas bien hechas. El nego- 

cio era rentable, pero estaba pasan- 

do por un mal momento, porlotan- 

Pablo Awad, gerente comercial de La Vinoteca y miembro de la familia 

    
to había que invertir para poder flo- 

tar”, relató el gerente comercial. En- 

tonces compraron el 50% de lacom- 

pañía. Compraron la siguiente mitad 

en el 2021. 

Actualmente el directorio y los ac- 

cionistas de La Vinoteca son única- 

mente la familia Awad Manzano. En 

la mesa directiva se encuentra Cris- 

tian Awad, Felipe Awad, Guillermo 

Mackenna, Madeline Manzano y 

Henry Manzano. Todas las inversio- 

nes que ha realizado la compañía se 

han hecho con el flujo de caja. 

“Tenemos dos negocios, por asíde- 

cirlo. Uno que es la distribución y 

otro, que son las tiendas. Arriba de 

eso está el holding, que es dueño de 

los dos”. Entreambos facturan unos 

$35.000 millones al año, pero la ma- 

yor parte de la cifra proviene de la 

distribución, cerca de un 80% del to- 

tal, según Awad, quien dice que La 

Vinoteca no se ha visto afectada por 

la caída del consumo de vino, un fe- 

nómeno más bien global, y que cre- 

cea tasas del 5%, debido alatenden- 

cia de preferir la calidad. “Es donde 

nosotros nos especializamos: para 

nosotros ha sido favorable, a diferen- 

cia de los más grandes, que su masa 

crítica está en la línea de abajo”. 

Sábado 14 de septiembre de 2024 «. www.pulso.cl 

Minera del grupo Luksic 
pone a la venta sus líneas 
de transmisión eléctrica 

Antofagasta PLC fichó a Santander para la 
enejanación del activo. 

M. VILLENA /I. BADAL 

Antofagasta Minerals, controlada 

por el grupo Luksic, entregó un 

mandado de venta a Santander 

para desprenderse desus líneasde 

transmisión, un tipo de operación 

que ya había realizado en 2018, 

cuando Minera Centinela vendió a 

Red Eléctrica, hoy Redeia, de Espa- 

ña, sus líneas por US$117 millones. 

Ahora, el mandato comprende- 

ríala red detransmisión de Mine- 

ra Los Pelambres. Antofagasta Ple 

controla MPL Transmisión S.A., 

firma creada en 2019. La compa- 

ñía reporta en sus balances activos 

por US$ 38 millones. Sin embar- 

go, una fuente al tanto de la tran- 

sacción aclara que “el precio con- 

table de los activos no refleja el va- 

lor comercial”. 

Por tamaño, el activo en venta 

hoy es más pequeño que el ven- 

didoen 2018: Centinela Transmi- 

sión tiene tres líneas de transmi- 

sión, con una extensión total de 

265 kilómetros, mientras la red de 

MPL Transmisión alcanza una 

longitud de 178 km. Está empla- 

zado entre la subestación Quillo- 

ta, comuna de Quillota, y la subes- 

tación Los Piuquenes, ubicada a 

45 km al este de la ciudad de Sa- 

lamanca, provincia de Choapa, 

en plena cordillera de los Andes a 

3.100 metros de altura. 

La venta de MPL Transmisión, 

indican en el mercado, se enmar- 

caen la política de la compañía de 

centrar sus esfuerzos en el corazón 

de su negocio. De hecho, al vender 

Centinela Transmisión, Iván Arria- 

gada, presidente ejecutivo de An- 

tofagasta Plc, señaló que “esta de- 

cisión es coherente con lo que ha 

venido haciendo el grupo desde 

hace ya algunos años, en losque ha 

traspasado activos que tenía en 

agua y energía. Esto nos permite 

centrar nuestra gestión en nuestro 

negocio, que es producir cobre de 

manera segura y rentable y, al mis- 

mo tiempo, aprovechar nuestras 

oportunidades de desarrollo”. Q 

  

Directora gerente del FMI 
apoya a Rodrigo Váldes: 
“Confío en su criterio” 
Kristalina Georgieva respaldó decisión del 
chileno de dejar la negociación con Argentina. 

R. CÁRDENAS 

La noticia de la salida de Rodri- 

go Valdés de las negociaciones 

que lleva adelante el Fondo Mo- 

netario Internacional (FMI) con 

Argentina, generó revuelo no solo 

al otro lado de la cordillera, sino 

que también en Chile e hizo que 

la titular de la institución saliera 

a respaldar públicamente al 

exministro de Hacienda chileno. 

Tras varios meses de ataques 

públicos y privados del presiden- 

te de Argentina, Javier Milei, en 

contra de Valdés quien es desde 

mayo de 2023 el director del He- 

misferio Occidental de FML-, el 

organismo anunció este jueves 

el alejamiento del exministro de 

Hacienda de las negociaciones 

que llevaba adelante con la na- 

ción trasandina. 

Este viernes, la directora geren- 

te del FMI, Kristalina Georgieva, 

enuna declaración enviada a Pul- 

so, respaldó a Valdés y ratificó 

que fue decisión del chileno la de 

delegar la responsabilidad de la 

negociación en el venezolano Cu- 

beddu. 

“Tengo plena confianza en Ro- 

drigo Valdés para dirigir la labor 

del Departamento del Hemisferio 

Occidental del FMI. Es unecono- 

mista sobresaliente, un funciona- 

rio internacional dedicado y un 

colega maravilloso”, señaló la 

economista búlgara y principal 

autoridad del Fondo. 

Georgieva además agregó que 

“confío en el criterio de Rodrigo 

en todos los asuntos, incluida la 

decisión de delegar las negocia- 

ciones del programa del Fondo 

con Argentina en su suplente, 

Luis Cubeddu”.Q
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